

[fachschaftsrat]

INFORMATIK & MEDIEN

17. Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 15.01.2025

Vorname	Nachname	Matrikel	anw.	stbr.
Gewählte Mitglieder 2024/25				
Rahel	Pröve	21BKB	Ja	Ja
Nela	Charisius	23BUB	Ja	Ja
Christian	Wais	23BKM	Ja	Ja
Julian	Schiebener	24BKM	Ja	Ja
Jasmin	Endter	22MIB	Ja	Ja
Anna	Denzel	23MIM	Ja	Ja
Leefke	Kahle	21VNB	Ja	Ja
Luise	Paditz	22BUB	Nein	Ja
Alexander	Reiprich	23MIM	Ja	Ja
Chiara	Schepke	23MIM	Nein	Ja
Natalie	Stern	22BUB	Ja (verspätet)	Ja
Ehrenamtliche Mitglieder 2024/25				
Lina	Heidrich	21BKB	Nein	Nein
Lena Maria	Hepper	24BKM	Ja	Nein
Nele	Müller	23PMM	Ja	Nein
Pia-Marie	Rast	24BKM	Ja	Nein
Adeline	Savier	23PMM	Ja	Nein
Antonia	Faupel	23BUB	Ja	Nein

Justin	Kreller	20INB	Nein	Nein
Pauline	Lehmann	21BKB	Nein	Nein
Lennart	Yaguboglu	24MIB	Ja	Nein
Robert	Eikmanns	23INM	Ja (verspätet)	Nein
Nex	Cumbo	24MPB	Ja	Nein
Tobias	Kaufmann	23INB	Nein	Nein
Tristan	Sopauschke	22INB	Ja (verspätet)	Nein
Marlo	Sommer	24MIB	Ja	Nein

Gäste

Erik	Thun	FSR Informatik Uni Leipzig	Ja	Nein
Sebastian	Wegener	FSR Mathematik Uni Leipzig	Ja	Nein
Fabian	Pohl	24MIB	Ja	Nein
Cedric	Weis	22INB	Ja	Nein
Ben	Beckschäfer	23INB	Ja	Nein
Ben	Kaden	23INB	Ja	Nein
Fabian	Müller	22INB	Ja	Nein
Elmar	Kresse	22INM	Ja (verspätet)	Nein
Jonathan	Pröhl	FSR ING	Ja (verspätet)	Nein

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:

Voraussichtlich am 29.01.2025 um 17:00 Uhr

	Inhalt
	<p>Protokoll-Zuständige</p> <ul style="list-style-type: none"> • Rahel • Alex

Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 8 von 11 Mitgliedern beschlussfähig.

Die $\frac{2}{3}$ Mehrheit ist erreicht.

Tagesordnung

1. Organisatorisches
2. Wahlen
3. Gäste
4. StuRa
5. Ämter
 - a. Teambuilding
 - b. Fachschaftsmerch
 - c. Hochschulpolitik
 - d. Technik
 - e. Büro
 - f. Kassenwart*in
 - g. Sprecher*innen
 - h. Erstfahrt
 - i. Protokollführung
 - j. Sozialamt
 - k. Evaluation
6. Fakultätsrat
7. Finanzen
 - a. aktueller Haushalt
8. Veranstaltungen
9. Öffentlichkeitsarbeit
10. Sonstiges
 - a. Feedback, Danksagungen, Appreciation, Empowerment

1

Organisatorisches

Natalie betritt die Sitzung um 17:04 Uhr

Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 18.12.2024

Abstimmung: letztes Protokoll vom 18.12.2024 wird mit 9/0/0 angenommen.

Robert betritt die Sitzung um 17:05 Uhr

Konstituierende Sitzung

- Terminvorschläge:
 - 29.01. um 16:30 Uhr
 - 04.02. um 18:00 Uhr
 - <https://nuudel.digitalcourage.de/7AOrWmahboHH84TT>

→ Entscheidung: **04.02 um 18:00 Uhr**

Maria und Elmar betreten die Sitzung um 17:09 Uhr

- Bitte kleine Ämter-Steckbriefe verfassen:
 - Aufgaben/Beschreibung
 - Zeitaufwand
 - Kenntnisse
 - Worauf achten?
 - Persönliche Erfahrung
- Sitzungsverpflegung
 - In der Vergangenheit hat sich Pizza bestellen stark auf den Rest der Amtszeit ausgewirkt
 - Vorschlag: Selbst Sachen mitbringen, kleinen Teil aus dem Finanz-Topf nehmen und etwas bereitstellen
 - Vorschlag: Chilli Sin Carne machen, großen Topf von ING ausleihen
- Fachschaftsrat Merch Bestellung
 - Ist da - muss in der Knautnaundorfer Str. 4 bei der Diakonie abgeholt werden
 - Neuen Merch in der Konsti-Sitzung organisieren

2

Wahlen

- Nächste Woche Montag!
- Schlüssel und Urne getrennt lagern
- Hausmeister stellt Pinnwände, wir haben auch Wahlkabinen
- Wann hängen die Steckbriefe aus?
 - Steckbriefe hängen bereits aus dank Adde!
- Instagram?
 - Als separate Posts oder als Story (Highlights)?
 - Bei Posts werden nur die neueren im Feed angezeigt → Unfair
 - Alternativ: Steckbriefe in die Highlights, Post mit Verweis

Meinungsbild zu Steckbriefen in Highlights und Post mit Verweis: Die Mehrheit ist eindeutig dafür

- Maria ist in einer Schicht noch alleine, findet sich da noch jemand?
 - [w Schichtplan Wahlen 2025.docx](#)
 - Auch die neuen Interessierten dürfen sich gerne beteiligen
 - Insbesondere bei der Stimmauszählung, je mehr Personen desto besser!
- An erste Schichtmenschen: Es liegt alles im Lüro (Urne vor dem Pizzaofen mit Zetteln, Wahlbelehrung und Zählzettel im Wahlen-Fach)
- Waffeln nur, wenn die Kapazitäten (und der Waffelteig) da sind → Wichtiger ist, dass das Event entspannt verläuft (auch für uns)
- Belehrung zur Wahl, fehlende WahlhelferInnen müssen noch extra belehrt werden (Im Ordner Wahlen 24/25 zu finden zum Nachlesen und im Wahlen-Fach im Lüro)
- E-Mail zur Wahl
 - Wird von den Sprecher*innen heute oder morgen abgeschickt
 - Ersti-Coaches wurden auch diesbezüglich kontaktiert
- Jeder FSR stellt alkoholfreien Getränkekasten für Auszählung (gehört das zur Wahl?)
 - Wir bringen einen Kasten Fritz-Limo mit

Gäste

Fachschaftsrat Informatik der Uni Leipzig

- Erik aus dem FSR Informatik und Sebastian aus dem FSR Mathematik
- Sommerfest auf dem Gelände der Physikfakultät der Uni Leipzig
 - Einladung an uns
 - Grill, Getränke, mehrere Events
 - Volleyballturnier, Olympiade
 - Findet dieses Jahr wieder statt (im Friedenspark)
 - Wollen wir uns daran beteiligen?
 - Bei der Orga unterstützen, gemeinsamer AK
 - Ein paar von uns sind interessiert
 - Können finanziell dazu beisteuern, wie viel genau kann aber noch nicht gesagt werden
 - Geplantes Datum: Ende Juni
 - Die Besucherzahl letztes Jahr war um die 350 Personen, Gesamtkosten letztes Jahr um die 2.400,-€, aufgeteilt auf die FSRä
 - Noch ist erst geplant, dass es stattfindet, mehr aber noch nicht
 - Anfang Februar zweites Planungstreffen
 - Einladungslink für Planungsgruppe wird verschickt, wer Interesse hat, kann beitreten

Natalie verlässt die Sitzung um 17:44 Uhr

Leefke verlässt die Sitzung um 17:45 Uhr

Natalie betritt die Sitzung um 17:52 Uhr

- GameJam Einladung
 - Definition: Entwickeln von Spielen in kurzem Zeitrahmen, anschließendes Auswerten
 - Es gab großes Interesse
 - 31.03-06.04. / 10.04. Auswertung
 - Dieses Mal dazu Workshops und andere kleine Veranstaltungen
 - Kategorien mit kleinen Preisen
 - Keine Anmeldung
 - Discord-Server zu dem Event, Link kommt per Mail
 - Haben wir Interesse daran?
 - Vielleicht unsere Informatiker*innen? Ja!

Maria und Sebastian verlassen die Sitzung um 17:54 Uhr

Maria betritt die Sitzung um 17:56 Uhr

Erik verlässt die Sitzung um 18:00 Uhr

Menschen die sich aufstellen lassen haben

- Cedric
 - Studiert Informatik
 - Möchte sich mehr engagieren außerhalb seines Studium
 - Hat noch kein Amt und keine Ziele im Blick
- Fabian
 - Studiert auch Informatik
 - Möchte nebenbei noch was zum Studiengang beitragen
 - Änderungen des Studiengangs -> StuKo?

- Möchte auch Studiengang vertreten
 - Hat keine speziellen Anliegen, aber kann sich Amt des Finanzers vorstellen
- Ben B.
 - Studiert auch Informatik, drittes Semester
 - Möchte FSR (vielleicht auch StuRa) beitreten
 - Unzufrieden, möchte zu Änderungen beitragen
 - Raumsituation, HTWK-Öffnungszeiten
 - Noch keine konkreten Amtswünsche
- Ben K.
 - Studiert auch Informatik im dritten Semester
 - Möchte auch die Raumsituation/Öffnungszeit verbessern
 - Findet es schade, dass an der HTWK zu wenig Tutorien angeboten werden

Fabian verlässt die Sitzung um 18:23

Sitzungsunterbrechung von 18:25 Uhr bis 18:32 Uhr

4

StuRa

- Appell an Julian: Bitte kümmere dich um die Kisten im Züro
 - Hat gerade keine Kapazitäten, hat jemand anderes Zeit?
 - Sollte as soon as possible passieren
 - 9 große Kisten im Züro müssen in den Beratungsraum des StuRa (Trefftz-Bau)
 - Muss vorher mit StuRa abgeklärt werden
 - Adeline kümmert sich → Die Bens helfen

Tristan betritt die Sitzung um 18:36 Uhr

Justin verlässt die Sitzung um 18:37 Uhr

Natalie und Justin betreten die Sitzung um 18:37 Uhr

- Nächste Sitzung am Di. 21.01.2025 19:00 Uhr
- Preissteigerung Semesterticket auf 34,80 € pro Monat angenommen (bisher 29,40 € pro Monat)
 - Bei Umfrage Anfang 2024 haben 76 % der Studis diesem Preis zugestimmt
 - Sozialdarlehen des StuRa und Sozialberatung des Studierendenwerk falls Studis Bedarf haben

Nele verlässt die Sitzung um 18:39 Uhr

- Neue Kassenprüfer*innen im neuen Haushaltsjahr gesucht, falls sich da jemand berufen fühlt
 - Am Dienstag einfach mit in die Sitzung kommen
- AK StuRa Fahrt tagt ab morgen, falls jemand zu viel Freizeit hat
 - Für alle neuen: StuRa Fahrt Ende April, da treffen sich auch neue Ämter untereinander
 - Falls Interesse für den AK besteht: Bei Maria melden
- Finanzordnung wird geändert, weil momentan Finanzler*innen im Amt, bis jemand neues gefunden
- Mehr Menschen für Ämter und Referate benötigt, um langfristig zu entlasten
- Unvereinbarkeitsklausel der KSS gegen AFD, darauf können wir uns berufen, auch auf andere Dinge wenn wir uns auf code of conduct berufen

- Am 23.01. Neujahrssause AS und WW, da gehen wir hin (21 Uhr in Illes Erika)
- Anmeldung CERN-Fahrt ab heute
- AS will auch Ersti Wochen für SoSe
 - Anliegen gibt es bei uns auch für Informatik und Bibliothekswissenschaft
 - Wollen wir als FSR eine kleine Veranstaltung organisieren?
 - Grillen, Studi-Cafe, ...
 - Offen für alle
- Vorschlag: Vernetzung der Uni-SSV und HTWK-SSV

Nele betritt die Sitzung um 18:45 Uhr

5

Ämter

a. Teambuilding

- Interesse an FSR-Fahrt? Nele hat keine Kapas dafür, jemand anders müsste organisieren
 - Nochmal in der Nudelfabrik?
 - Maria würde mithelfen, wenn jemand anders die Zeit/Ort-Details plant
 - Frage wird auf Konsti-Sitzung verschoben, da der neue FSR über das Geld entscheiden muss
 - Nächste FSR-Fahrt wird weniger finanzielle Mittel haben als die aus dem letzten Jahr auf Grund der finanziellen Situation der SSV
 - Letztes Jahr: 800€ Miete, 50€ Eigenbeteiligung und dennoch 350€ aus FSR-Mitteln
 - Meinungsbild - Wer würde bei einem vertretbaren Betrag bei einer FSR-Fahrt dabei sein: Die Mehrheit ist dafür.

Cedric verlässt die Sitzung um 18:57 Uhr

b. Fachschaftsmerch

- Der Merch ist da!
- Müssen ihn selber abholen
 - Knautnaundorfer Straße 4
 - Ben K. hat ein Auto und kümmert sich darum!
- Es wäre sehr toll, wenn das bis nächster Woche abgeholt werden würde
 - Wird erledigt
- Sticker sind auch da!

c. Hochschulpolitik

- Sobald Prof. Hlawitschka antwortet, machen wir einen Gesprächstermin mit Prof.in Schwarz aus
 - Es konnte keine einfache Lösung gefunden werden und es ist auch keine in Sicht
 - Problem mit zu seltenen Sprechstundenterminen wurde ebenfalls von Prof. Hlawitschka angesprochen
 - Prof. Hlawitschka ist auch bereit den Justiziar mit einzubeziehen
 - Eventuell sollten wir Informatiker*innen für das Gespräch mit einbeziehen

Maria verlässt die Sitzung um 19:07 Uhr

d. Technik

- Formular für neue FSR Mitglieder erstellt
 - Sinnvoll ja/nein?
 - Eigentlich müssten wir die Daten zu dem Zeitpunkt schon haben
 - Vielleicht trotzdem gut, um es gesammelt eintragen zu können
 - Einladungsmail wird angepasst

Ben K. verlässt die Sitzung um 19:09 Uhr

Jonathan und Maria betreten die Sitzung um 19:11 Uhr

Chris verlässt die Sitzung um 19:11 Uhr.

- Es gibt jetzt Technik-Anleitungen (Bitwarden, E-Mail Filter, Google Drive, etc.) **Anleitungen**
- Bitwarden Passwort wurde geändert
- Schaut bitte nochmal, dass eure GMail Adressen in der ultimativen Übersicht stehen
 - UFO ist ab nächster Woche nur noch für freigeschaltete Mitglieder freigegeben
 - Kann zwischenzeitlich auch schon kurze Tests geben
- Abstimmungs-App kommt gut voran, wegen Prüfungsphase aber momentan pausiert
 - Vor der Nutzung einmal beim StuRa einreichen

Maria verlässt die Sitzung um 19:14 Uhr

Chris betritt die Sitzung um 19:15 Uhr

Maria betritt die Sitzung um 19:16 Uhr

- Auch für andere FSRä und StuRa anwendbar

Sitzungsunterbrechung von 19:16 Uhr bis 19:26 Uhr

Ben B. und Cedric haben die Sitzung während der Unterbrechung verlassen

Natalie betritt die Sitzung um 19:30 Uhr

e. Büro

- Anschaffungen durch Veranstaltungsbüro
 - Bei welchem Betrag sind wir denn da?
 - 150-200,-€
 - Restlichen Betrag mit Druckerpatronen auffüllen
 - Am Ende sind es um die 350,-€
 - Eventuell Fixiereinheit (Seriennummer RM2-0080), das kostet viel, ist aber wichtiger
 - Nela ruft beim Kundenservice an
- Lüro-Ausmistungs-Aktion
 - Interessierte bitte Nuudel im Discord #links ausfüllen
 - Inventur, Aufräumen, Sortieren
 - Inventurliste erstellen, wo liegt was?
 - Existiert bei den Finanzen bereits für teure Dinge wie der Bollerwagen
 - Vorschlag: Materialamt einführen, was über Verleih Bescheid weiß und den organisatorischen Part übernimmt → Konsti-Sitzung

Elmar verlässt die Sitzung um 19:36 Uhr

- Papierstapel

	<ul style="list-style-type: none"> ○ Büro war voll mit vielen verschiedenen Dokumentenstapeln ○ Bitte durchschauen, wem was gehört, Rest wird weggeschmissen <p>f. Kassenwart*in /</p> <p>g. Sprecher*innen</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Regelmäßiger Termin mit Prof. Hlawitschka <ul style="list-style-type: none"> ○ Themen <ul style="list-style-type: none"> ■ Ersti-Coaches für BKM finanzieren ■ Möglichkeit eines größeren Büros anfragen ● Bierzeltgarnituren holen wir aus Gitterbox zurück <p>h. Erstifahrt /</p> <p>i. Protokollführung /</p> <p>j. Sozialamt</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Aufmerksamkeitskampagne Fahrstuhl <ul style="list-style-type: none"> ○ Kontakt und Gespräch mit Assistent der Kanzlerin Herr Johanns → evtl. als StuRa-Kampagne ausweiten ○ Er ist auch Inklusionsbeauftragter <p>k. Evaluation /</p>
6	<h2>Fakultätsrat</h2> <ul style="list-style-type: none"> ● Nächste Sitzung am 03.02. ● Neujahrsempfang am Mittwoch
7	<h2>Finanzen</h2> <p>a. aktueller Haushalt</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Natalie macht derzeit den Jahresabschluss
8	<h2>Veranstaltungen</h2> <p>a. Weihnachtsfeier</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Personen haben ihre Aufräumschicht nicht wahrgenommen, Teeküche war sehr unsauber, es liegt immer noch viel Zeug rum, was hätte weggeräumt werden sollen <ul style="list-style-type: none"> ○ Wir räumen den Rest einfach ins Züro ● Bitte haltet euch an eure Schichten und kommuniziert, wenn ihr keine Kapas habt!

	<ul style="list-style-type: none"> ● Bitte Spülmaschine ein- und ausräumen - viele Leute benutzen sie, wenige Leute kümmern sich darum! <ul style="list-style-type: none"> ○ Schichtplan? Reward-System? ○ Kurze Nachricht in den Discord-Channel ○ Wir sind alle erwachsen, bitte Eigenverantwortung übernehmen <p><i>Justin verlässt die Sitzung um 19:56 Uhr</i></p>
9	<h2>Öffentlichkeitsarbeit</h2> <p>/</p>
10	<h2>Sonstiges</h2> <p>Feedback, Danksagungen, Appreciation, Empowerment</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Adde möchte Zuständigkeit für LI201 abgeben <ul style="list-style-type: none"> ○ Raum soll umgestaltet werden, Möbel sind herausgesucht und müssen nur noch bestellt und organisiert werden → Absprache mit Hausmeister und Dezernat Finanzen ○ Marlo und Nex würden das übernehmen ● Großes Danke und ganz viel Liebe an den FSR Informatik und den FSR Mathe der Uni-Leipzig <ul style="list-style-type: none"> ○ Für die Einladungen zu ihren Veranstaltungen ○ Dafür, dass sie heute hier waren ● Danke an die Server-Menschen für die viele Hintergrundarbeit!

Ende der Sitzung 20:01 Uhr

Für das Protokoll verantwortlich: Rahel, Alex

Leipzig, den 15.01.2025
